



青少年指導員だより

金沢区

Youth 21



愛称・あいちゃん

発行 金沢区青少年指導員協議会
編集 広報部会金沢区泥亀2-9-1 金沢区役所 地域振興課内
電話 (045) 788-7805 番
FAX (045) 788-1937 番

会長あいさつ

金沢区青少年指導員協議会会長 小林 利彦

地域の皆様には、日頃より青少年指導員活動に対しご理解・ご協力を頂き誠にありがとうございます。さて、地域の青少年を取り巻く状況は、高度情報社会の影響に伴うインターネットや携帯電話の発展により、色々な情報を素早く入手できるようになり、新たなコミュニケーションの手段として利用されています。便利になった反面、弊害も多く青少年にとっては、地域の人との交流の希薄化や地域活動への参加も減少し、バーチャルな人間関係の中で行動する事が多い傾向が見受けられます。青少年が自ら学び考える力を育てるには、多様な人と実感的な体験活動が求められます。

昭和43年に神奈川県青少年指導員制度が発足し来年度で50年を迎えます。私たちも地域の皆様よりご協力を頂き、時代の変化に伴った青少年健全育成活動を進めてまいります。今後とも、どうぞ宜しくお願ひ致します。

副会長 福島 盛治

青少年指導員は今回で最後の歳になりました。副会長の職を前回に引き続き担当する事になりました。金沢区の学校・家庭・地域担当と青少年交流ステーションかなざわ入居団体連絡会担当になりました。皆さんの活動がスムーズに行えるよう努力していきたいと思います。



副会長 小林 淑高

本期で2期目を迎えます。子どもたちの為に何をすれば良いのか、まだ模索中です。ただ子どもたちには、人を思う心、地元を愛する心、そして行動をする心をもってもらえばと思っています。



会計 富樫 法仁

今の子どもたちはスマートフォン等により大量の情報を瞬時に得られますが、人にに対するコミュニケーション不足での弊害があります。

その改善に寄与したく、キャンプ等の非日常での実体験により心の豊かさの育成の場を提供したいと考えています。



育成部会 部長 内田 典克

育成部長の内田です。部長として5年目ですが、普段は金沢地区の青少年指導員として活動しています。

毎年1回青少年見守り活動の一環として、区内小学校でスクールゾーンキャンペーンを実施しています。今後とも宜しくお願い致します。



行事部会 部長 海野 元

行事部では、みんなに楽しんでもらえるイベントを企画しています。

多くの生徒や児童たちが笑顔になれるように頑張っています。みんなが参加してくれることを待っています。宜しくお願い致します。



広報部会 部長 板垣 哲二

年2回の広報誌発行を通じて、各地域での青少年指導員の方々の活躍がわかりやすく伝わる紙面作りを目指します。また、町内の皆様にも目に留めて頂けるような内容にしていきます。若輩者ですが、宜しくお願い致します。



全市一斉 統一行動パトロール

7月23日(土)午後10時から、青少年指導員が一丸となって全市一斉統一行動パトロールを行いました。

横浜市青少年指導員連絡協議会では、青少年の健全育成に大きな影響を与えていた社会環境の状況把握を行うため、各地域にて公園やコンビニエンスストアなど、青少年が集まりやすい場所の巡回を行いました。金沢区では、14地区、約100人の青少年指導員の参加がありました。当日は、学

校の夏休み期間でしたが、子どもたちが夜間出歩きやたむろしているところでは声かけを行いました。

全市一斉統一行動パトロールは、毎年夏休み初期の同時期に行われますが、子どもたちを見守る有意義な活動だと思います。





ジュニアサマー 金沢

～夏と遊ぼう!上郷～ 自然の森で仲間作り

8月6日(土)～7日(日)、金沢区青少年指導員協議会主催による、「2016 ジュニアサマー金沢」を開催しました。今年は、「自然とのふれあいと仲間作り」をテーマに、子どもたちが金沢区の夏を満喫できるように企画しました。

イベントの運営に当たっては、行事部だけではなく、各地域の青少年指導員が応援に参加することで、青少年指導員協議会全体で行うイベントとなりました。

金沢区の小学生男子5名、女子5名の計10名が参加し、夏のイベントを楽しみました。



ウォークラリー



強い日差しのなか、元気いっぱいに、「上郷・森の家」の自然観察センターに9時40分に到着。自然観察の森が横浜スタジアム17個分の大きさがあるとの説明に、「エッ!」「大っきい!」と驚きの声をあげていました。加えて、この森には、クロウも棲んでいて、小鳥やモグラ、ウサギを餌とする食物連鎖の話も聞けました。



そして、ハチに気をつける、ウルシには触らない、水分を補給して熱中症に気をつけるよう注意を受け、自然観察ウォークラリーに出発しました。

子どもたち一人ひとりが、じっくりと観察をして欲しい

ので、草地、湿地、川辺、観察小屋などの7か所にチェックポイントを設定し、見どころの説明と問題を出して答えてもらうことにし、カマキリやトノサマバッタ、カワニナを手にとったり、アラチャンの葉っぱの臭いをかぐなどして、ゆったりと1時間半をかけて回りました。

手作りのはかはかホットドッグの昼食後は、30度を超える酷暑だったので、足早に自然観察をして、「上郷・森の家」での休憩です。館内のテレビではリオ五輪の開会式が映し出されていました。



バーベキュー

2日目、子どもたちは、お世話になった「上郷・森の家」の職員の皆様に、「ありがとうございました。」と元気良く挨拶をして、バーベキュー会場に向かいました。バーベキューの準備を開始する前に、青少年指導員から、「今日はバーベキューの準備から後片付けまで、全部自分たちでやるんだよ。」と言われて、少し心配顔の子どもたちでしたが、いざ始まってみるとみんなは積極的に下ごしらえに取り掛かっていました。



カボチャや玉ねぎなどの野菜を切る際には、慎重にゆっくり包丁を入れる子どもや、手慣れた手つきでスパスマと刻む子どもと様々で、個人の性格や日頃の料理のお



手伝いの違いが表れていたと思います。男の子に人気があったのは薪割りで、最初、青少年指導員にナタの刃を薪に入れてもらって、その後は薪ごと勢いよくナタを振り上げて、気持ち良いくらいにスパスマと割っていました。

バーベキューのメニューは多彩で、肉、野菜に始まり、焼きそば、ウインナー、パン、マシュマロまで登場しました。約2時間の準備の後、男子5名と女子5名はそれぞれのテーブルに着いて、青少年指導員と共に自分たちで作った料理を堪能しました。ほぼ全員がおかわりをして満腹感を味わいました。野外で友だちと一緒に食べるバーベキューの味は格別であったと思います。

帰路

子どもたちはバーベキューの後、今回のジュニアサマーの感想文を書き上げて、午後2時に「上郷・森の家」を後にし、最終目的地である金沢区役所に向けて青少年指導員と共に歩き始めました。全行程は10キロ弱、約2時間半の道のりで、前半は「上郷・森の家」から金沢自然公園に抜けるアップダウンが少々厳しい山道でした。



2日目も8月の夏真っ盛りの暑い日でしたが、照り付ける日差しは山道の木陰で遮られて、時折の涼しい風にも助けられ、みんなは快適なペースで歩き続けました。給水地点では梅干しや塩飴も補給して、中間地点である金沢自然公園のローラーすべり台を目指して歩き続けました。30分程歩

いてローラーすべり台に到着した途端に、子どもたちの顔は笑顔になり、みんなは段ボールを使って、何回もすべり台を勢い良くすべって約20分間の休憩時間もあつという間に過ぎてしまいました。中間地点からは、住宅地を流れる川沿いの小道を歩いて無事に区役所に到着しました。



子どもたちは、区役所の会議室で保護者の皆様と対面し解散となりましたが、ここに来て一挙に疲れが出たのか、暫くは椅子に腰かけたまま立ち上がらない子どももいました。今回は、10名という少ない参加者でしたが、それ故に友だちの間で築いた絆はいっそう強いものとなり、この夏の最高の思い出になりました。

地区だより

紙ヒコーキをつくって飛ばそう大会



金沢中部地区

金沢中部地区では、異世代交流活動として「紙ヒコーキをつくって飛ばそう大会」を7月24日(日)にハイテラス金沢文庫の大集会場にて開催しました。

青少年指導員は前夜のパトロールにもかかわらず、朝早くから会場の準備を行いました。子ども会の保護者の方も早く来て手伝ってくださいました。

午前10時の開始時間には、30人以上の子どもたちと10人以上のお父さん、お母さんが集まってくれました。最初に社会福祉協議会の高林会長の挨拶のあと、東谷津町の元町内会長の渡辺さんが新聞のチラシ等を使った紙ヒコーキの折り方を教えてくれました。手順通りに折ると見事なヒコーキが出来上がりました。ためしに飛ばしてみると、きれいに真っすぐに飛んで行きました。

続いて、以前に「いきいきフェスタ」でも作った牛乳パックとストローで作る竹とんぼや、長くふくらませた風船で動物を作るペンシルバルーンも、いっしょに作りました。作

り終わったら外の広場に出て、紙ヒコーキや竹とんぼを飛ばしました。飛びすぎて木の枝にひっかかってしまう子もいましたが、みんな楽しそうでした。その後「すいか割り」を行いました。コンクリートの地面をたたいて棒を折ってしまうハプニングもありましたが、予備の棒を用意していましたので、事なきを得ました。「すいか割り」のあと、大集会場に戻って全員でおいしく食べました。

最後に渡辺さんが本物の竹で作った竹とんぼを、子どもたち一人ひとりにプレゼントしました。この日のために竹を切りに行き、削って作ったそうで、渡辺さんの熱心さに頭が下がる思いでした。

これからも異世代交流の活動を続けていきたいと思います。



見守る仲間の会バーベキュー

六浦地区

5月3日(火)、ゴールデンウィーク中の憲法記念日に六浦地区(六浦陸、六浦南、瀬戸、塩場、アネックス、金沢八景東、柳町、レイディアントシティ)の青少年指導員を中心として結成された「見守る仲間の会」主催のバーベキューが野島公園にて開催されました。

六浦地区的見守る仲間の会は、15年前の大坂教育大附属池田小学校の事件をきっかけとして、青少年指導員の呼びかけで有志が集まり発足しました。主に、小学生の朝夕の登下校の見守りや月1回の地域の夜回りをサポートしています。

当日は五月晴れのもと50名以上が参加し、盛大なバーベキューとなりました。青少年指導員からは協議会会長をはじめ六浦地区の現役メンバー、OBの皆さん、見守る仲間の

会のメンバーとご家族、そして六浦小学校からは校長先生、教員、PTAの皆さんも参加されました。バーベキューを楽しみつつ、参加者の皆さんとの交流の中で、最近の子どもたちの様子について情報交換できることは大変有意義でした。特に、先生やPTAの方々から感謝のお言葉を頂けたことは、今後の活動の励みになりました。



人物紹介



榎並和喜さん (金沢東部地区)

○企画に積極的に参加

金沢東部地区では、毎年秋頃に地区の青少年指導員協議会主催のイベントとして、地区見学会を実施しています。これまで、しながわ水族館や横浜港見学など、地域の子どもたちに楽しんでもらいながらも一つの経験となるような企画を行ってきました。こうした企画は、月一度の地区定例会で、青少年指導員がアイデアを出しあって考えています。昨年の見学会で、計画作りの中心となってまとめてくれたのが、榎並さんです。榎並さんは、私生活では3人の男の子のお父さんであり、お子さんと様々なイベントに参加されています。体験を活かして、数多くの企画を提案してくれました。最終的に横須賀の猿島を探検する企画にまとまった後も、子どもたちが楽しめるように、オリエンテーション的なクイズを考えたり、現地調査を入念に行っていました。残念ながら、昨年の猿島探検では強風のため猿島に行くことが出来ませんでした。しかし、代替案が用意されていたので、見学コースを変更することで子どもたちに楽しんでもらうことができました。今年の見学会も、昨年の榎並さんの企画に手を加えて猿島探検を行う事が決まっているので、榎並さんの活躍を期待しています。

榎並さん「子どもたちの反応はとても面白いですね。昨年、猿島へ渡る船が欠航したあと、何とか渡れないかと考えている姿が印象的でした。“来年でも行きたいか”と尋ねたところ、“ぜったい行きたい”という反応で今年も猿島探検を企画しました。大人の1年の3倍以上の子ども時間を過ごしてきた子どもたちのこの秋の猿島探検、多くの参加者と天候に恵まれることを祈っています」

あなたの街の青少年指導員

◎地区会長 ○地区副会長 □地区会計 行：行事部 広：広報部 育：育成部

氏名 自治会町内会

富岡第一地区

行 土橋 淳	青砥町内会
□ 菊池糸駒子	椿ヶ丘町内会
○ 田野崎友子	鳥海ヶ丘町内会
○ 高口 和也	東芝杉田コーポ自治会
育 名護 圭子	富岡梅林自治会
広 秋山 康	みづきヶ丘町内会

富岡第二地区

○□ 紀伊 雅之	富岡東部町内会
育 鹿島 聖峰	富岡東部町内会
広 柳下 一彦	富岡中部町内会
○ 清水 純子	富岡南部町内会
行 浅野 功	富岡シーサイドコーポ町内会

富岡第三地区

○ 山田 孝裕	富岡西部町内会
行 長谷川 建	富岡北部町内会
□ 本田 君江	富岡桜ヶ丘町内会
○ 育 三上 直孝	ひかりが丘町内会
広 平井 京子	西富岡町内会

富岡西・能見台地区

○□ 菊地 則子	能見台サウスヒル自治会
○ 富樫 法仁	能見台通西町内会

能見台地区

○ 木村 好秀	能見台一丁目自治会
□ 原 和美	能見台二丁目自治会
西澤きよみ	能見台三丁目町内会
佐藤 優子	能見台五丁目町内会
育 岩井 幸男	能見台六丁目町内会
広 川上恵美子	シテ能見台ふれあいの街町内会
○ 行 海野 元	シテ能見台いこいの街町内会
田嶋 健	コスマシティ能見台自治会

シーサイドタウン地区

広 鈴木 千鶴	金沢シーサイドタウン富岡団地自治会
奥田 勝美	金沢第二住宅自治会
吉川 真江	並木第一団地自治会
田丸 一将	金沢住宅自治会
小俣 創治	並木一丁目第二団地第三住宅自治会
□ 佐々木礼子	並木一丁目第二住宅自治会
海老原美幸	さざなみ団地第一住宅自治会
○ 松田 繁	ブラウンハイム自治会
○ 高松 秀行	並木二丁目第一住宅自治会
吉澤 明美	並木二丁目第二住宅自治会
三浦 真也	並木二丁目六街区自治会
○ 津島 悟	並木二丁目第九住宅自治会
鈴木 崇	並木二丁目12街区自治会

第25期 役員紹介

会長	小林 利彦(金沢東部)
副会長	福島 盛治(六浦)
副会長	小林 淑高(金沢)
会計	富樫 法仁(富岡西・能見台)
地区会長	高口 和也(富岡第一)
地区会長	清水 純子(富岡第二)

氏名 自治会町内会

植野 秀則	三菱重工金沢社宅自治会
米田 裕子	パークハイツ自治会
齋藤 忍	マリンハイツ自治会
藤田みゆき	シーハイム金沢自治会
仁井千代子	なぎさ団地自治会
育 高橋 陽子	並木三丁目第一住宅自治会
○行 小谷 徳子	並木三丁目第二住宅自治会
中里みほ子	金沢第三住宅自治会

金沢東部地区

□ 巴 輝子	望洋台町内会
宮野 明雄	堀口町内会
○広 板垣 哲二	谷津坂東部町内会
行 小笠原充匡	谷津坂南部自治会
榎並 和喜	谷津坂西部町内会
宇久 一輝	谷津坂北部自治会
○ 小林 利彦	西柴団地自治会
育 引田 昭男	横濱サウス自治会

金沢中部地区

中田ちあき	片吹団地自治会
広 石井 哲二	西柴町内会
○ 阿部 拓朗	東谷津町内会
育 森谷 時男	谷津町内会
行 門田真理子	城山自治会
○ 堅木 邦夫	泥亀町内会
□ 青木美佐子	ハイテラス金沢文庫自治会

金沢南部地区

○広 工藤 美彦	寺前東町内会
○ 舟津 雅秀	柴町内会
行 杉本 洋介	金沢町内会
外谷 進	マリンシティ金沢文庫自治会
□ 育 三森 孝宏	マリンシティ金沢文庫自治会

金沢地区

斎藤 拓巳	大川町内会
□ 朝倉 淳	町屋町内会
○ 小林 淑高	平潟南部町内会
行 福嶋 正博	洲崎町内会
育 内田 典克	洲崎東部町内会
広 山田 貴士	乙舳町内会
行 鈴木 勝義	野島町内会
○ 板倉 勝孝	泥亀公務員住宅自治会
飯塚 熱	パークシティ金沢八景自治会

六浦東地区

伊藤 実	高谷町内会
遠田 昌芳	内川町内会
○□ 志賀 一則	瀬ヶ崎東部町内会
○ 上田 幸右	瀬ヶ崎西部町内会

氏名 自治会町内会

道津 咲子	防衛省室の木自治会
行 小山内正美	室の木ハイム自治会
育 山田 良明	瀬ヶ崎台自治会
山本 裕香	室の木第一合同宿舎自治会
広 二木光一郎	和田山自治会

六浦地区

育 長瀬 克哉	瀬戸町内会
行 関川伊津夫	塙場町内会
○ 福島 盛治	六浦南町内会
□ 山崎 尚人	六浦睦町内会
○ 小倉 政弘	六浦睦町内会
広 安達 剛	柳町内会
日置 信司	八景東町内会
藤木 保広	レイディアントシティ横濱自治会

六浦西地区

□ 堂本 朋子	川町内会
内野 千秋	東川町内会
山岡 英治	南川町内会
広 関 善一郎	大道町内会
○ 飯塚 久典	西大道町内会
米山 直人	三艘町内会
水谷 剛	月抜町内会
育 関澤 守明	高舟台自治会
行 前田 純一	六浦荘団地自治会
岡田 博	湘南八景自治会
鈴木 浩二	六浦高宗台自治会
臼井 昭二	ライオンズマンション金沢八景自治会
○ 斎藤 雅史	初穂六浦自治会
小木 礼子	エステ・シティ湘南六浦自治会
小川 良太	コモア六浦自治会

釜利谷地区

橋本 勝則	赤井町内会
○ 芳垣 隆司	御仲井赤坂町内会
真鍋 徳茂	宿町内会
川島 康行	宮ヶ谷町内会
渡辺 正朗	北谷町内会
星野 嘉久	坂本町内会
行 奥山 浩美	白山道町内会
○□ 大久保 誠	赤井北部町内会
木村 克己	小泉町内会
○育 福本 利子	夏山町内会
都丸俊比古	夏山東町内会
相馬 隆	山の手自治会
広 山本 覚	関ヶ谷自治会
梅内 進	金沢文庫パークタウン自治会
矢川 武敏	ニューライフ金沢文庫自治会
行 外山 薫	ウッドパーク金沢文庫自治会

広報部会も新メンバーを迎えて、慣れない中での作業でしたが、メンバーをはじめ、三役、各部長ほか、多くの方々のご協力のおかげで無事発行することができました。本当にありがとうございました。青少年指導員の活動をわかりやすく伝えられるよう頑張りますので、これからも宜しくお願いします。

編集後記